































Akomodasi, dalam menghadapi rangsangan atau pengalaman baru seseorang tidak dapat mengasimilasikan pengalaman yang baru dengan skemata yang telah dipunyai. Pengalaman yang baru itu bias, jadi sama sekali tidak cocok dengan skema yang telah ada. Dalam keadaan demikian orang akan mengadakan akomodasi. Akomodasi terjadi untuk membentuk skema baru yang cocok dengan rangsangan yang baru atau memodifikasi skema yang telah ada sehingga cocok dengan rangsangan itu. Bagi Piaget adaptasi merupakan suatu kesetimbangan antara asimilasi dan akomodasi. Bila dalam proses asimilasi seseorang tidak dapat mengadakan adaptasi terhadap lingkungannya maka terjadilah ketidaksetimbangan (*disequilibrium*). Akibat ketidaksetimbangan itu maka tercapailah akomodasi dan struktur kognitif yang ada yang akan mengalami atau munculnya struktur yang baru. Pertumbuhan intelektual ini merupakan proses terus menerus tentang keadaan ketidaksetimbangan dan keadaan setimbang (*disequilibrium-equilibrium*). Tetapi bila terjadi kesetimbangan maka individu akan berada pada tingkat yang lebih tinggi daripada sebelumnya. Oleh karena itu Jean Piaget dikenal dengan konstruktivisme individual.

Tingkatan pengetahuan atau pengetahuan berjenjang ini oleh Vygotskian disebutnya sebagai *scaffolding*. *Scaffolding*, berarti memberikan kepada seorang individu sejumlah besar bantuan selama tahap-tahap awal pembelajaran dan kemudian mengurangi bantuan tersebut dan memberikan kesempatan kepada anak tersebut mengambil alih tanggung jawab setelah mampu mengerjakan sendiri. Bantuan yang diberikan pembelajar dapat berupa petunjuk, peringatan, dorongan, menguraikan masalah ke dalam bentuk lain yang memungkinkan siswa dapat mandiri. Vygotsky dikenal dengan konstruktivisme sosial. Vygotsky mengemukakan tiga kategori





























		dibentuk pola tingkah laku baru melalui proses belajar.	atau adaptasi antara materi pelajaran dengan struktur kognitif siswa.	sampai dapat mencapai aktualisasi diri dengan sebaik-baiknya. Hukuman dipandang sebagai metode efektif dalam menertibkan siswa.
3	Waktu belajar	Bisa akselerasi (instruksi yang singkat tentang pelajaran yang telah disiapkan disertai simulasi)	Lama (pembelajaran dengan percobaan agar siswa mengenal dan berfikir)	Lama (pembelajaran dengan percobaan oleh masing-masing individu agar berpengalaman)
4	Keberhasilan	Penguatan stimulus – respon. Penguatan positif = pengulangan tingkah laku / kebiasaan. Penguatan negatif = perilaku berkurang/ menghilang	Struktur kognitif, dimana ada penataan pengetahuan dan pengalaman dalam diri individu.	Adanya motivasi. Siswa mau berinisiatif dalam belajar dan terjadi perubahan pola pikir perilaku atas kemauan sendiri.
5	Materi	Cocok untuk pemberian materi atau kemampuan yang melibatkan praktek dan pembiasaan, seperti unsur kecepatan, spontanitas, kelenturan, refleksi, daya tahan. Contohnya: olahraga.	Materi diberikan dari konkret ke abstrak dan disesuaikan dengan tahapan perkembangan kognitif siswa. Cocok untuk pelajaran bahasa (mengarang, menganalisis isi buku), matematika, fisika, kimia atau biologi.	Cocok untuk materi pelajaran yang bersifat pembentukan pribadi, hati nurani, perubahan sikap dan analistis terhadap fenomena sosial.
6.	Siswa	Siswa sebagai pendengar dan penghafal yang	Siswa membangun pemaknanya melalui eksplorasi, manipulasi	<i>Student centre</i> , sehingga mendorong

		dipandang sebagai cara belajar efektif. Cocok bagi anak-anak yang masih membutuhkan dominasi peran orang dewasa, suka mengulangi dan harus dibiasakan, suka meniru dan senang dengan bentuk-bentuk penghargaan.	dan berpikir. Siswa merupakan subjek yang aktif dalam proses belajar mengajar ( <i>learner oriented</i> )	siswa peka, berpikir kritis dan memaknai proses pembelajaran secara mandiri namun jika tidak terkontrol dapat menimbulkan sikap egois, melakukan yang diinginkan tanpa batas.
7.	Guru	Guru sebagai sumber materi pelajaran. Guru sebagai center, otoriter, komunikasi berlangsung satu arah.	Guru sebagai fasilitator, mengecek pengetahuan yang dimiliki siswa sebelumnya, menyediakan sumber-sumber belajar dan menanyakan pertanyaan yang bersifat terbuka.	Guru tidak bisa memaksakan materi kepada siswa. Guru sebagai pendorong siswa dalam kebebasan berpendapat, bertindak, namun disertai sikap siswa yang tanggung jawab atas perilaku yang ditunjukkan dan resiko atas perbuatan dari proses belajarnya.
8.	Evaluasi	Evaluasi terhadap perilaku apakah tepat / tidak tepat merupakan hasil belajar, jika tidak tepat dihapus atau diganti melalui proses belajar agar menjadi kebiasaan.	Evaluasi terhadap kedalaman, keluasan pemakaian bahasa dan kejelasan, keruntutan berfikir dalam mengemukakan pendapat secara lisan atau tulisan.	Evaluasi oleh pelaku/ siswa sendiri. Hasil dapat diamati dan diukur dari sudut pandang pelaku bukan sudut pandang pengamatnya.









Pembelajaran berdasarkan teori humanistik ini cocok diterapkan untuk materi pembelajaran Pendidikan Agama Islam yang bersifat pembentukan kepribadian, hati nurani, perubahan sikap, dan analisis terhadap fenomena sosial. Indikator dari keberhasilan aplikasi ini adalah siswa merasa senang bergairah, berinisiatif dalam belajar dan terjadi perubahan pola pikir, perilaku dan sikap atas kemauan sendiri. Siswa diharapkan menjadi manusia yang bebas, berani, tidak terikat oleh pendapat orang lain dan mengatur pribadinya sendiri secara bertanggung jawab tanpa mengurangi hak-hak orang lain atau melanggar aturan, norma, disiplin atau etika yang berlaku.

